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2008年10月5日野幌公民館で、「えべつの昔と今」写真展・記念講演・記念フーラム・文化祭と 

４行事から成る「エポック創立20周年記念文化祭」が開催されました。 

9月30日から野幌公民館ギャラリーで行われた「えべつの昔と今」写真 

展は、江別市民の心を捉えることができ総来場者数約900人と野幌公民館 

ギャラリーでの入場者数2位と大盛況で、写真を前にシャメする方、昔の 

思い出話をする方など中には毎日来場された方もいらしたそうです。 

「記念講演」・「フォーラム」では、ＥＰＯＣの新たなる指針を垣間見 

た思いでした。 

午後からの文化祭では、色々な活動が開催され、 

・点字ネットコーナでは、点字しおりの作成体験。 

・パソコン相談コーナでは、今まで判らなかった事の相談が相次ぎました。 

・３Ｄ（立体）写真コーナでは、立体写真の作り方など実習。 

・パソコン占いコーナでは、財運や色々なの占いを。 

・ＤＶＤ作成コーナ・ゲームコーナで 

は子供たちがファミコンゲームを。そ 

の他・プリクラコーナ・コンピュータ 

ミュージックコーナなどが催され皆さ 

んわいわいガヤガヤ楽しんで居られま 

した。 

今回の「エポック創立20周年記念文 

化祭」が盛況の内に終わった事は、会 

員皆さんの団結力の強さの表れではな 

いでしょうか。この団結力をいつまで 

も持ち続け25周年、30周年とエポック 

を維持して行ければと思いました。



9/30日(火) 

10/1日(水) 

～5日(日) 

12：00～15：30 
10：00～15：30 

◆＝20周年記念行事＝◆ 

写真パネル展／野幌公民館ｷﾞｬﾗﾘｰ 

1日(水)  13：00～16：00  ◆ シニア部会／大麻公民館 

5日(日)  10：00～15：30  ◆ えぽっく文化祭／野幌公民館 

10日(金)  13：00～14：50  ◆ シニア部会／情報図書館 

10日(金)  15：00～16：45  ◆ サムディExcel中級 

11日(土)  13：00～14：50  ◆ 会員への講習会／情報図書館 

11日(土)  15：00～17：00  ◆ Office部会／情報図書館 

12日(日)  13：00～16：00  ◆ 情報図書館講習会 

21日(火)  13：00～16：00  ◆ シニア部会／野幌公民館 

25日(土)  13：00～14：50  ◆ 会員への講習会／情報図書館 

25日(土)  13：00～14：50  ◆ Office部会／情報図書館 

5日(水)  13：00～16：00  ◆ シニア部会／大麻公民館 

8日(土)  13：00～14：50  ◆ 会員への講習会／ワードで年賀状 

8日(土)  15：00～17：00  ◆ Office部会／情報図書館 

9日(日)  13：00～16：00  ◆ 情報図書館講習会 

14日(金)  13：00～14：50  ◆ シニア部会／情報図書館 

14日(金)  15：00～16：45  ◆ サムディExcel中級 

16日(日)  13：00～15：00  ◆ エポック月例会／情報図書館 

16日(日)  15：00～16：50  ◆ サムディ『ﾊﾟﾜｰﾎﾟｲﾝﾄ勉強会』 

18日(火)  13：00～16：00  ◆ シニア部会／野幌公民館 

22日(土)  13：00～14：50  ◆ 会員への講習会／情報図書館 

22日(土)  13：00～14：50  ◆ Office部会／情報図書館 

1 1 月 活 動 予 定 

1 0 月 活 動 予 定 

※その他の活動クラブ 

◎OPEN  LAB 
◎メディア・ラボ 

Word 2003の機能がWord 2007のどこにあるのか手軽に調べる。 

Word  2007ではインターフェースががらりと変わったため、Word 
2003で使い慣れた機能がどこにあるのかすぐに見つからないこと 

があります。インターネットにパソコンが接続されていれば、 
Word 2003の機能がWord 2007では、どこに用意されているのかを 

すぐに調べることができます。 

「活用しよう！ワード」タブの「最新情報をチェックしよう」グ 

ループにある「旧メニュー対応表」をクリックします。 

Word  2003の画面が表示されるので、実際に操作するように知り 

たい機能をクリックします。すると、Word  2007で対応する機能 

がどこにあるのか表示されます。 

※ この機能は「Excel 2007」にも搭載されています。 

「活用しよう！ワード」が表示されない場合は、マイクロソフト 

のホームページより「Microsoft  Office ナビ  2007」をダウンロー 

ドしてインストールすると表示され 

ます。 
注）なお、「Microsoft Office ナビ  2007」はWindows  Vistaのみに対応しており、 
Windows XPをお使いの場合はインストールができません。 
Internet  Explorerが起動し、Office  Onlineのページが表示されるの 

で、「スタート」をクリックします。 

（Microsoft  ワード） 

ダウンロードページはこちら



シニア部会 

サムディ 

★8月8日(金）15:00～16:50 参加者 7名 

学習内容 教材Excel2003応用 

説明者 高橋晃さん 

第２章「グラフ機能」 

①縦棒グラフの作成 ②データ系列の追加 

③複合グラフの作成 ④グラフ編集等々 

次回9月12日 Step4の「円グラフ作成」 

★8月17日（日）15:00～16:50 参加者 4名 

学習内容 教材 Power Point 

第２章のプレゼン資料の作成 

●基本になるタイトルの入力、スライドの追 

加。 

●箇条書きの設定、レイアウトの選択、文字の 

配置等を行いました。 

次回9月21日 第三章「図形やイラストを挿入 

する」。 

★9月12日(金）15:00～16:50 参加者 7名 

学習内容 教材Excel2003 応用 

説明者 高橋晃さん 

円グラフの作成 

円グラフの書式設定,データの並び替え、プ 

ロットエリアのサイズ変更、データラベル、 

補助円グラフの書式設定を学びました。 

★9月21日（日）15:00～16:50 参加者 3名 

学習内容 教材 Power Point 

第三章「図形やイラストを挿入する」 

①表現力のあるスライド作成 

②イラストや写真挿入 

③図形の描画方法 

次回第四章「表やグラフを挿入する」です。 

次回10月10（金） 

第三章「ワークシートの活用」 

説明者は平川和徳さんです。 

オフィス部会 

★H20年度 第9回目 講師 猪股さん 

8月9日（土） 13：00～17：00 参加者14名 

本日の学習内容 （文化祭準備） 

●Ｐｈｏｔｓｈｏｐでつくる万華鏡の復習 

●ステンドグラスの復習 

次回８月23日は藤倉さん講師で、文化祭 

の作品作りです。 

第  9回目（8月23日） 

第10回目（9月13日） 

第11回目（9月27日）は文化祭準備でした。 

予 定 

10月 1日（水）13:00～16:00 大麻公民館 

10月10日（金）13:00～14:50 情報図書館 

10月21日（火）13:00～16:00 野幌公民館 

11月 5日（水）13:00～16:00 大麻公民館 

11月14日（金）13:00～14:50 情報図書館 

11月18日（火）13:00～16:00 野幌公民館 

編集部では皆様の新鮮な記事やアイデアを募集しております以下のアドレスにご連絡下さい。 

編集部員も、募集中です。 
epoc55hensyuu@yahoo.co.jp



講演題目：『３ＤＣＧによる市民参加型景観保存と町並みづくり』について 
講 演 者：皆川 雅章さん 

札幌学院大学の学生さんの作品のご紹介等を交えて、コンピューター上で3DCGを製作する仕組み 

の説明や、建造物の再現例等の活用方法を話して頂きました。その後、具体例として国道12号線沿い 

のバス停留所の「レンガの待合室」を題材にして景観が変わる様子を見せて頂きました。 

建物・景観などを再現し、それをデジタルデーターとして再利用したり将来へのシミュレーション 

として行うことにより、どの様にして創造への確認が取れるかの可能性が判りました。 

今後、EPOC活動で写真の加工等に活用したり、私たちの生活の中でも例えば外壁を変えたい！居 

間のカーテンを変えたい！でも何色にしたら？などの時にもこの3DCGを利用する事により変えた後 

にイメージが違っていた、などと残念がる事を避けられるかも!!など、私たちの生活がより豊かにな 

る方法の一端を垣間見た様な講演をして下さいました。 

吉報です。講演終了後、皆川先生から「会員の講習会」で実際に講習して下さる。と、仰って頂き 

ました。楽しみに待っていたいと思っています。 

フォーラム題目 ： 『「市民生活とパソコン」エポックの果たす役割とこれから』 
コーディネーター ： 佐々木 邦俊さん 

パネラー ： 吉田 重子さん・由水 伸さん・佐々木 束さん 

各分野で活躍されている方々によるフォーラムが開催されました。 

まず佐々木邦俊さんより輝かしい経歴や最近取り組んでいる事、如何にEPOCが地域と取り組んで 

いったら良いか等のヒントをお話下さいました。 

佐々木さんは、最近観た映画で人間としての生き方を考えさせられたそうです。自分は100歳の3月3 
3日までどう生き、どう死ぬか？を最近よく考えるとのことでした。私たちも一日一日を大切にし、生 

きる意味を考えていきたいものです。 

次に由水先生より小・中学校へのボランティア活動の説明や行政との関わり方等のご説明がありま 

した。う～～！由水先生は簡単に仰っていたけど北海道全道の９００校以上への手弁当による活動 

は、生半可な決意では出来ない事と脱帽し、EPOCのこれからの活動に大変参考になりました。 

また、吉田先生からは、点字ネットさんとの関わり方、 
EPOCのHP上にて音による情報伝達の仕方等、今後の課題 

をみさせて頂きました。 

そして、EPOCのシンクタンクというべき佐々木束さんか 

からは、近年のEPOCの活動、そしてこれからのEPOCの目 

標など、みんなを代表して話して頂きました。 

あっという間の2時間半でした。EPOCの活動を通して会 

員相互の親睦や地域活動が、私たちの生活に輝きをもたら 

してくれる事を祈念してやみません。 

（小池 美津子） 

EPOCのターニングポイントとなるべく10月5日(日)10時より、 

野幌公民館大ホールにて「記念講演会」・「記念フォーラム」・ 

「EPOC文化祭」が開催されました。 

この記念行事を通して《会員相互の活動の向上》又、EPOCの 

活動内容や方向性をより多くの市民に知って頂き、江別市民への 

社会貢献に結びつけていければと思っております。



えぽっく２０周年記念事業の一部である「えべつの昔と 

今」写真展が、９月３０日１３時から野幌公民館ギャラリーで 

開催され、総来場者数約900人と大成功に終わりました。 

思えば今から３年前、２００５年、郷土資料館が所蔵する江別の 

歴史を語る貴重な資料写真が、風化してしまいそうだと言う話を聞 

き、これは「何とかしなければ！！」とエポックが一騎奮闘。 

★江別市の補助事業（協働まちづくり活動支援事業）に提案し見 

事採用。 

★郷土資料館の大野さんから資料に付いての打ち合わせ。 

★デジボラメンバーの募集。 ★機材の購入。 

★写真の保存方法の説明会。 ★高画質 解像度のスキャナーで画像の取り込み、そして★保存！と活動に 

入って行きました。 

総活動３年を期し、遂に郷土資料館が所蔵する、江別の歴史を 

語る貴重な資料写真を後世に残せるデジタル化を完了し、郷土資 

料館に寄贈する事が出来ました。 

この成果の一部を江別の市民に発表する為に、昔の風景と現在 

の風景とを比較する撮影会を実施。 

発表場所の手配から会場のレイアウト、１７時から夜遅くまで、写 

真の展示作業と目の廻る様な作業が続き、無事約140点あまりの写 

真を提示する「えべつの昔と今」写真展の開催に漕ぎ着ける事が出 

来ました。 

開催日、昔の江別の 

写真を前にして、来場者の方々から昔懐かしい思い出話が、あち 

らこちらで聞かれるなど、この写真展を企画開催した「えぽっく」とし 

ても江別市民の皆様の心を捉える事ができ「えべつの昔と今」写真 

展の成功を確信しました。 

その結果を翌日（10月1日）北海道新聞の朝刊に大きく取りあげ 

て下さいました。 

そして、昼過ぎには道新ネット版にも大きく出て 

http://www.hokkaido-np.co.jp/news/sapporo/120873.html 

エポックの実力を、江別市民に発表する事が出来た有意義な写 

真展だと思いました。 

最後にこの活動に参加して頂いたデジボラの皆さん本当に有難う御座いました。 

写真の保存方法の説明会 スキャナーで取り込み 「写真展」開催に貢献されたデジ 

ボラの皆さん（ご苦労さま）



編集後記 

もうすっかり秋も深まり、札幌では、夜雨でしっとりと濡れ……というか、今年はまだ、暖かいです。 

いつもの年なら冬支度に大忙しの時期なのですが、物価高騰、株価暴落、円高と頭がカッカ カッカと熱く 

くなる人だらけで、地球の温暖化に拍車を掛けている所為かも知れません。 

今年、4人の日本人がノーベル賞を受賞しました。 

ノーベル賞は、ダイナマイトの発明者として知られるアルフレッド・ノーベ 

ルの遺言に従って1901年に始まった世界的な賞です。 

小林 誠 氏、益川 敏英 氏、南部 陽一郎 氏2008年 物理学賞 対称性の破れ 

によるクオーク世代の予言結、論付けた。 

下村 脩 氏  2008年 化学賞 緑色蛍光タンパク質(GFP)の発見とその開発。 

詳しくは、得意のパソコンで調べては、如何ですか。 

佐々木 弘 

皆 で 頑 張 ろ う 

２０周年記念文化祭も大変な盛り上 

がりで終了し、皆さん大満足ではな 

かったでしょうか。 

文化祭の後は楽しみな懇親会が、 

「いろは」にて午後５時３０分より約 

４０名の多数の方の参加のもとに始ま 

りました。 

本日は記念フォーラムでコーディ 

ネーターを務めて頂いた佐々木邦俊さ 

んや、会員である郷土資料館の石垣館 

長さんも出席頂きました。 

会場のみなさんより文化祭の執行に 

ご尽力された小池代表やその他運営に 

携わった方へ感謝の意を込め、大きな拍手が沸き上がりました。 

今回は特にＥＰＯＣについての話題に集中しました。 

昼間の記念フォーラムでも説明がありましたが、今迄歩んできたエ 

ポックの２０年の活動が決して生易しい事ではなかった事を知りびっ 

くりしました。 

懇親会の会場の様子は、皆でこれからしっかりとやって行こうとい 

う気概が漲っておりました。 

時間もあっという間に過ぎ終了となり、本当に有意義な楽しい一時 

を過ごさせて頂きました。 
（高橋 記）


